

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Seiring perkembangan zaman teknologi informasi, transportasi dan internet, dengan banyaknya juga perkembangan teknologi yang lain semakin memudahkan bagi kita untuk menggali dan mencari informasi ataupun menyampaikan dan penyampaian aspirasi. Salah satu dampak dari kemajuan teknologi saat ini yaitu mudahnya akses media-media yang menyediakan berbagai informasi sangat berguna bagi masyarakat dan khalayaksalah satunya adalah dengan adanya media massa yang mempunyai dan memiliki arti dan berperan penting bagi setiap orang. Media massa adalah sarana yang merupakan saluran resmi serta sarana yang memiliki penyebarluasan informasi berita kepada masyarakat.

Media massa di Indonesia mengalami pertumbuhan dan perkembangan yang sangat amat luar biasa pesatnya, perkembangan teknologi memudahkan siapa saja untuk mendapatkan informasi yang diinginkan kapanpun dan dimanapun bahkan di zaman perkembangan teknologi informasi sekarang tidak ada informasi yang tidak bisa kita dapatkan. Hal itu bisa kita rasakan betapa cepatnya penyebaran informasi melalui media massa dimana media massa sendiri terbagi menjadi beberapa jenis yaitu media cetak, elektronik, dan media online. Di zaman modern dimana demokrasi ada menjadi bagian dari dunia ini komunikasi antar aktor-aktor politik dengan masyarakat dimana mereka dapat menyalurkan aspirasi dalam berpolitik, karena sangat sulit dilakukan dengan tatap muka secara langsung, oleh sebab itu kebanyakan

komunikasi dilakukan lewat media massa. Sehingga dapat kita katakan bahwa politik sangat erat kaitanya dengan media massa, karena salah satu tujuan media massa adalah untuk membentuk pendapat dan opini umum mengenai beberapa hal, terutama politik.

Munculnya persaingan organisasi sosial atau yang kita kenal sebagai partai politik yang mulai memperebutkan dominasi perusahaan media dari mulai nasional hingga daerah untuk meningkatkan citra dan image politik di mata publik dengan berupaya memperkuat komunikasi politik guna menarik simpati dari khalayak massa dan juga untuk membentuk dan menarik opini publik tentang citra yang mereka berikan. Disinilah peran penting sebuah media massa dalam sikapnya untuk netral dan masyarakat harus mengetahui bagaimana peran sebuah media massa dalam memberikan informasi yang akan menjadi pengetahuan bagi masyarakat akan komunikasi para aktor-aktor politik dalam penyampaian dan penyaluran aspirasi berpolitik.

(Herdiansyah 1:1:2020) bahwa peran media massa sangatlah penting dalam kehidupan politik, karena peranannya sebagai media penyalur politik yang sangat kuat, bahkan saat ini kita sering melihat bahwa media massa digunakan sebagai alat untuk mengupayakan ideologi dan kepentingan kelompok tertentu, misalnya dengan mempelajari bagaimana media massa membangun realitas sosial yang ada serta membangun sebuah citra partai politik dengan memberikan propaganda kepada khalayak yang membaca maupun yang melihatnya dengan dorongan psikologi bagi para pembaca.

(Nurul Shobah 1:15:2012) Menyatakan bahwa berbagai literatur tentang komunikasi politik biasanya terkait dengan peran media massa dalam proses

tersebut melalui komunikasi. Hal ini mencerminkan media massa masih didominasi oleh kepentingan dan gerakan politik untuk merebut suara atau membangun kekuatan politik, disini komunikasi politik begitu banyak tidak hanya satu melainkan beberapa jenis yang disebut komunikasi politik seperti peristiwa politik, pemilihan umum dan ada juga komunikasi politik yang dirancang untuk menyebarkan informasi politik dari suatu partai ataupun calon tertentu untuk memperoleh dan mendapatkan simpati dan dukungan media massa. Di zaman teknologi yang serba maju dan berkembang seperti ini perang informasi sering terjadi dengan lahirnya penyebaran informasi fiktif dan simpatisan calon maupun partai dalam perjuangan elite politik yang seringkali memberikan informasi kepada masyarakat yang belum tentu kebenarannya disinilah peran media massa yang sangat berpengaruh bagi kebenaran informasi bagi masyarakat sebelum mereka menentukan kebenaran dibalik berita sepihak tersebut dalam mempengaruhi komunikasi politik

Media memiliki peran yang signifikan dalam hal literasi bagi masyarakat, secara khusus media dapat menjadi saluran penyebar informasi kepada publik, hak-hak sipil dan pembentukan nilai demokrasi. Media juga memainkan peranan penting dalam menjembatani perbedaan, kehadiran media sebagai sarana informasi kepada masyarakat dan dapat memberikan pemahaman melalui konten yang mencerahkan dan mendidik.

Dalam hal ini pers memiliki peranan penting untuk mencari dan menyampaikan informasi kepada masyarakat yang sesuai dengan Pasal 6 Undang-Undang Nomor 40 Tahun 1999, bahwa pers melaksanakan peranan sebagai berikut :

1. Memenuhi hak masyarakat untuk mengetahui
2. Menegakan nilai-nilai dasar demokrasi, mendorong terwujudnya supremasi hukum dan hak asasi serta menghormati kebhinekaan.
3. Mengembangkan pendapat umum, berdasarkan informasi yang akurat dan benar.
4. Melakukan pengawasan kritik, koreksi dan saran terhadap hal-hal yang berkaitan dengan kepentingan umum.
5. Memperjuangkan keadilan dan kebenaran.

Melihat hal ini, media massa memiliki peran yang strategis dan signifikan didalam memberikan akses bagi masyarakat yang membutuhkan informasi, sesuai dengan sifat manusia yang dikodratkan dengan rasa ingin tahu akan segala sesuatu, kehadiran media massa sudah dapat membantu dalam memberi berbagai akses bagi berbagai kalangan masyarakat untuk mendapatkan informasi bagi mereka yang membutuhkan.

Berbagai berita yang dikemas media massa mengenai perilaku pemerintah, partai politik hingga elite politik banyak mempengaruhi masyarakat dari sudut pandang hingga pemikiran mereka mengenai berita yang disampaikan media massa. Dengan memberikan informasi politik kepada masyarakat melalui media surat kabar, radio, televisi, dan sebagainya dapat mampu menyita perhatian individu masyarakat maupun memperluas wawasan terhadap masalah-masalah politik ataupun isu-isu politik yang sedang terjadi di sekitar kita. Media massa dituntut untuk menjaga netralitas terhadap pemberitaan maupun memberikan informasi agar dapat memberikan manfaat nyata bagi masyarakat. Media massa berperan penting dalam hal informasi

karna media massa mempunyai peluang yang sangat besar untuk mempengaruhi makna dan gambaran yang di hasilkan realitas itu sendiri, berimbang di dalam pemberitaan itu sendiri karna merupakan sumber utama yang diperoleh masyarakat dalam mencari informasi terutama dalam meberikan informasi terkait wakil rakyat.Pers dalam melaksanakan peranan pasal 6 Undang-Undang Nomor 40 tahun 1999. Media massa dianggap memiliki kekuatan yang besar dalam membentuk opini, sudut pandang dan opini publik yang terkadang di salah gunakan oleh suatu kelompok atau aktor-aktor untuk dapat memutar balikan fakta dan membuat berita yang tidak sesuai dengan realita

Sejauh ini melihat peranan media massa yang begitu penting dan signifikan bagi kehidupan masyarakat dalam memberikan informasi dan pengetahuan politik, namun masih banyak sebagian masyarakat yang kurang akan pemahaman dan pentingnya pengetahuan akan politik. Seperti halnya di Kota Tasikmalaya masih banyak masyarakat yang kurang akan pengetahuan politik dari segi sosialisasi maupun dari segi pemahaman, secara umum media massa memiliki peranan yang cukup penting sebagai sumber informasi dan sarana partisipasi warga Negara, oleh sebab itu peranan media massa sangat berpengaruh penting bagi kelangsungan komunikasi politik di dalam kehidupan masyarakat agar tidak salah dalam menilai dan memahami sebuah informasi yang di konsumsi.

Dan disinilah peran wartatasik sebagai media lokal yang mempunyai peranan penting dengan berita-berita lokal yang ada di Kota Tasikmalaya

dengan sejumlah berita politik yang dapat memberikan informasi terhadap pengetahuan masyarakat Kota Tasikmalaya.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian lebih lanjut dengan judul **“PERAN MEDIA WARTATASIK DALAM MEMBERIKAN INFORMASI TERHADAP PENGETAHUAN POLITIK MASYARAKAT KOTA TASIKMALAYA”**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas tersebut, maka masalah yang akan dibahas dalam penelitian ini dapat dirumuskan sebagai berikut: “Bagaimana analisis peran media Wartasik dalam memberikan informasi terhadap pengetahuan politik masyarakat kota Tasikmalaya?”

C. Pembatasan Masalah

Adapun yang menjadi batasan dalam penelitian ini adalah untuk menghindari terlalu luasnya pembahasan yang di sajikan penulis agar dapat mengarahkan dan fokus pada sasaran yang tepat secara efektif seperti yang di harapkan oleh penulis dengan memberi batasan penelitian ini yang hanya fokus pada peran sebuah media massa dalam memberikan informasi kepada khalayak pembaca.

D. Tujuan Penelitian

Adapun yang menjadi tujuan berdasarkan pokok permasalahan yang telah penulis rumuskan dari penelitian ini adalah untuk menganalisa dan mengetahui cara penyajian sebuah media massa dalam memberikan informasi yang akan menjadi sebuah pengetahuan bagi masyarakat dan tahap-tahap media massa dalam memberikan informasi terhadap pengetahuan politik di Kota Tasikmalaya.

E. Manfaat Penelitian

Penelitian ini diharapkan untuk dapat memberikan manfaat dan memperluas pengetahuan dan wawasan mengenai bagaimana sebuah media dalam membingkai sebuah berita dan mengkonstruksinya menjadi sebuah informasi.